
CONSELHO UNIVERSITÁRIO – CONSUNI 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA - N° 18/2021 

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um (09/12/2021), quinta-feira, na 1 

plataforma online Microsoft Teams, reuniram-se extraordinariamente, sob a Presidência do Vice-2 

Reitor, Professor João Luiz Gurgel Calvet da Silveira, os membros do Conselho Universitário 3 

(CONSUNI) da Fundação Universidade Regional de Blumenau (FURB), em atendimento ao 4 

Edital de Convocação nº 18/2021, de seis de dezembro de dois mil e vinte e um (06/12/2021). 5 

Estiveram presentes os conselheiros, Angelo Vandiney Cordeiro, Carla Fernanda Nolli, Ciel 6 

Antunes de Oliveira Filho, Fábio Luis Perez, Fábio Marcelo Matos, Feliciano Alcides Dias, 7 

Henriette Damm, James Dadam, Jamis Antonio Piazza, Kátrin Aline Osti, Leonardo Beduschi, 8 

Marcel Hugo, Marcio Cristiano de Souza Rastelli, Maria Luci Bittencourt, Morilo José Rigon 9 

Junior, Nicolau Cardoso Neto, Oklinger Mantovaneli Junior, Ralf Marcos Ehmke, Ricardo 10 

Kramer, Rodrigo dos Santos Cardoso, Romeu Hausmann, Rui Barboza, Sandro Lauri da Silva 11 

Galarça, Sérgio Luiz Pereira, Simone Wagner, Valmir Antonio Vargas, Vanderléia Botton, 12 

Waldir Luiz Hellmann, Felipe Zeplin Moeller, e as servidoras técnicas administrativas Ana Clara 13 

Lenzi e Natália Locatelli. Não compareceram os conselheiros Alexandre Carvalho Brígido, 14 

Eduardo Deschamps, João Natel Pollonio Machado, Manfredo Krieck, Mohamed Amal, Renato 15 

Mór, Tarcísio Alfonso Wickert, Artur Bernardo Milchert, Brenda Deschamps Werner e Isabelle 16 

Tschoeke Volaco. Os conselheiros Anderson Rosa, Carlos Roberto de Oliveira Nunes e 17 

Germano Adolfo Gejrke justificaram a ausência.  Às quatorze horas e sete minutos (14h07), 18 

verificada a existência de quórum, o Presidente iniciou a sessão agradecendo a presença de todos 19 

e submetendo à aprovação da plenária a realização da sessão virtual do CONSUNI, sendo 20 

aprovada por unanimidade. Em seguida, fez a leitura da ordem do dia. No item 1 – Discussão e 21 

votação da ata da sessão plenária realizada no dia 25 de novembro de 2021. A ata foi 22 

aprovada por unanimidade. No item 2 – Leitura de expediente, nada foi relatado, passando-se 23 

ao item 3 – Informes da Reitoria. O Presidente informou que esteve em Brasília, no dia sete de 24 

dezembro (07/12), para apresentar a proposta de criação da Universidade Federal do Vale do 25 

Itajaí a partir da Universidade Regional de Blumenau (FURB), ao Ministro da Educação, Sr. 26 

Milton Ribeiro e ao secretário de Educação Superior, Sr. Wagner Vilas Boas de Souza. Também 27 

participaram da reunião, o Professor Clovis Reis, Presidente do Conselho de Federalização da 28 

FURB, o Prefeito municipal de Blumenau, Sr. Mário Hildebrandt, o senador Jorginho Mello e a 29 

secretária de Educação do município de Blumenau, Srª Patrícia Lueders. O Presidente informou 30 

que o Ministro demonstrou conhecimento de causa e reconheceu a importância do processo de 31 



federalização. Na sequência, passou-se ao Item 4 – Processos para discussão em plenário, dos 32 

quais registro os seguintes resultados: 4.2 Processo nº. 022/2021 – Proposta de prorrogação 33 

das medidas administrativas da Resolução 91/2020, visando à sustentabilidade da FURB. 34 

Relator: Jamis Antonio Piazza. A palavra foi concedida ao relator, que fez a leitura de seu 35 

parecer, no qual assim se manifestou: “Considerando a atual situação financeira da Universidade, 36 

além das incertezas acerca da recuperação econômica do país no intervalo de curto prazo, somos 37 

de parecer FAVORÁVEL à aprovação integral de todas as medidas propostas”. Em seguida, fez 38 

a leitura da minuta de Resolução que “Estabelece medidas administrativas visando à 39 

sustentabilidade da Fundação Universidade Regional de Blumenau – FURB”, e informou que as 40 

medidas estão sendo reeditadas conforme as Resoluções nº 091/2020 e nº 040/2021. Em 41 

discussão, os conselheiros Fábio Luis Perez, Romeu Hausmann, Oklinger Mantovaneli Junior, 42 

Sérgio Luiz Pereira, Kátrin Aline Osti, Heriette Damm, Simone Wagner, Marcel Hugo, 43 

Leonardo Beduschi, Feliciano Alcides Dias, Sandro Lauri da Silva Galarça e Morilo José Rigon 44 

Junior. O conselheiro Fábio Luis Perez solicitou a inclusão de um artigo com a seguinte redação: 45 

“No caso de reposição de professor atuante em programas de pós-graduação da FURB enquadro 46 

em regime de tempo integral, será também concedido regime de tempo integral ao professor 47 

ingressante enquanto este atuar no referido programa como professor permanente”. A solicitação 48 

foi acatada pelo relator. Os conselheiros Marcel Hugo e Feliciano Alcides Dias sugeriram 49 

adequações na redação do artigo proposto pelo conselheiro Fábio, as quais foram acatadas pelo 50 

relator, passando o artigo a vigorar conforme segue: “Fica autorizada a reposição e 51 

preenchimento dos quadros de RTI dos PPG já aprovados pelo CONSUNI, por meio de 52 

credenciamento entre professores já pertencentes ao quadro.” O conselheiro Sérgio Luiz Pereira 53 

propôs manter os abatimentos educacionais, previstos no art. 15, da Lei Municipal nº. 746/2010, 54 

aos servidores aptos a se aposentar e que estejam matriculados ou tenham dependentes 55 

matriculados, não somente em cursos de graduação, mas também na ETEVI. A sugestão foi 56 

acatada pelo relator. O conselheiro Sérgio sugeriu ainda, que em sessão plenária futura, seja 57 

alterada a Resolução nº 005/1994, que trata dos abatimentos educacionais para que o desconto 58 

previsto seja permanente. A conselheira Kátrin Aline Osti questionou se já há uma comissão para 59 

acompanhamento do trabalho de contingenciamento de despesas na Universidade, conforme 60 

sugerido em sessão plenária realizada em agosto de 2021. Em reposta ao questionamento, o 61 

Presidente informou que a comissão ainda não foi criada. A conselheira Simone Wagner 62 

salientou a importância de se discutir a possibilidade de conceder horas em projetos de pesquisa 63 

e extensão aos docentes em regime TPH colaboradores de Programas de Pós-graduação. O 64 



conselheiro Sandro Lauri da Silva Galarça sugeriu incluir os projetos de extensão no parágrafo 2º 65 

do artigo 6º, que trata da contrapartida da FURB para projetos com fomento. A sugestão não foi 66 

acatada pelo relator, que informou que a inserção de projetos de extensão depende de uma 67 

análise prévia pela PROPEX. O conselheiro Morilo José Rigon Junior fez algumas sugestões em 68 

relação à redação da minuta de Resolução, as quais foram acatadas pelo relator: a) no artigo 15, 69 

suprimir a menção ao artigo 9º da Resolução nº24/2015, uma vez que a Resolução não está mais 70 

em vigor; b) alterar a data de entrada em vigor da Resolução para primeiro de fevereiro de dois 71 

mil e vinte e dois, coincidindo com a data de finalização da vigência da Resolução 091/2020. 72 

Não havendo mais inscritos para a discussão, o Presidente colocou em votação o parecer do 73 

relator e a minuta de Resolução, sendo aprovados por unanimidade. Parecer do CONSUNI nº 74 

019/2021. 4.1 Processo nº. 021/2021 – Aprovação dos textos dos Eixos 1, 2 e 3 do Plano de 75 

Desenvolvimento Institucional (PDI) 2022-2026. Relatores: Nazareno Loffi Schmoeller, 76 

Karen Lippi Oliveira, Flavia Keller Alves, Henriette Damm e Simone Leal Schwertl. O 77 

Professor Nazareno Loffi Schmoeller procedeu com a leitura do relato e em seguida com a 78 

apresentação do documento PDI 2022-20266. Foram apresentados os principais destaques dos 79 

eixos 1, 2 e 3. Após a apresentação de cada destaque, foi concedida a palavra aos conselheiros 80 

que quisessem se manifestar. O conselheiro Marcio Cristiano de Souza Rastelli sugeriu, para 81 

maior riqueza textual e no sentido de complementar a frase constante da página 29:  "No 82 

caminho dos intercâmbios internacionais, foram muitas as ações da Universidade neste período”, 83 

mencionar no documento quais foram as ações realizadas. Em resposta, o relator agradeceu a 84 

sugestão e informou que em capítulo próprio estão descritas todas as ações realizadas. Devido ao 85 

adiantar da hora, o PDI foi apresentado até o item 3.1.2.6 - Processos de Avaliação da 86 

Aprendizagem, na página 130. O relator solicitou colocar em votação o documento apresentado 87 

até ali, o que não foi possível, pois naquele momento já não havia mais quórum. Ficou acordado 88 

que o restante da apresentação, bem como a votação, serão realizadas na sessão plenária 89 

agendada para a próxima semana. No item 5 – Comunicações Pessoais, o conselheiro Morilo 90 

José Rigon Junior reiterou a solicitação de realização de uma sessão plenária extraordinária do 91 

CONSUNI para discussão da situação financeira da FURB perante o ISSBLU. Em seu 92 

entendimento, a apresentação realizada no dia dois de dezembro (02/12) não contemplou o que 93 

foi solicitado pelos conselheiros na última sessão plenária, pois estava foi mais focada em dados 94 

do Instituto e na proposta de reforma da previdência. Os conselheiros Sérgio Luiz Pereira e 95 

Kátrin Aline Osti fizeram uma fala no sentido de ratificar as colocações do conselheiro Morilo. 96 

Em resposta, o Presidente informou que a gestão pretendeu, com a apresentação realizada pela 97 



representante do ISSBLU, Srª Claudia Iten, trazer informações sobre a atual situação do 98 

Instituto. Se os conselheiros não se sentiram contemplados, poderão apresentar uma pauta para 99 

que se coloque em votação a realização de mais uma reunião. Devido à falta de quórum naquele 100 

momento, foi acordado que na próxima sessão plenária será colocada em votação a proposta de 101 

realização de uma reunião extraordinária do CONSUNI para a apresentação da pauta proposta 102 

pelo conselheiro Morilo. Nada mais havendo a tratar, às dezessete horas e vinte e oito minutos 103 

(17h28), o Presidente encerrou a sessão plenária, e, para constar, foi lavrada esta ata que, depois 104 

de lida e aprovada, vai assinada por todos os conselheiros presentes. Blumenau, 09 de dezembro 105 

de 2021. 106 
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